
（巴生讯）耗资3亿令吉的巴生第三座大桥工

程，预计今年3月完成招标后就动工，并在2016

年完工以进一步改善巴生区的交通网络。

掌管地方政府及研究事务的雪州高级行政议员拿

督邓章钦说，只要一切进展顺利，工程预料在3月完

成招标程序后就能动工，按照时间表将在2016年完

工。

巴生第三座大桥的建桥成本高达3亿2000万令吉，

包括征地费等，整项工程费预计达6亿令吉。

这也是民联执政雪州后 ，从储备金中拨出的最大

笔发展款项。

国阵时期胎死腹中
国阵政府在2008年第12届全国大选前，宣布耗资

2亿3000令吉修建巴生第三座大桥，并在同年3月4

日主持大桥动土礼。然而，国阵在大选后宣布搁置

建桥计划，民联雪州政府在2012年宣布自掏腰包，

耗资3亿令吉复工兴建大桥。

大桥一旦完成启用，主要纾缓巴生南北区目前的

交通瓶颈问题。南北区的车辆可直接避开现有两座

巴生大桥塞车区，直接前往吉隆坡或巴生港口方

向。

邓章钦也是双溪槟榔区州议员，他说，巴生第三

座大桥的进度备受市民关注，雪州公共工程局每月

定期向州政府汇报工程进展。

“根据工程局在2013年12月份的汇报，当局目前

在处理技术层面的筹备工作，包括进行地质调查、

工程设计和计算详细成本等细节，进度也比原定计

划提早两天。”

此外，巴生第三大桥的基本路线图也已出炉，由

巴生南区河边路天福宫（蛇庙）附近的200米处，跨

越巴生河衔接至巴生北区的甘榜双溪槟榔，再通往

吴福发路。

巴生南区的沿途路段配合建桥工程都会提升，包

括风景园、快乐花园和直落玻璃等路段。

邓章钦说，州政府也已冻结涉及建桥地段的土地

交易，援引土地征用法令向距离滨华独中1公里处的

甘榜双溪槟榔居民，征用涉及的地段，目前正处理

赔偿问题。

“雪州在未来5年的发展将非常蓬勃，尤其中央政

府和州政府已批准总面积达5000英亩的发展计划，

包括住宅发展，所以雪州将继续成为国内经济火车

头。”

SELANGOR  KINI  MANDARIN

免费  2014年1月25日  癸巳年十二月廿五  第10期

提防房貸假訊息第5页 要求星洲道歉 第16页

巴生第三大桥施工在望
料3月招标  2016年竣工

迎接2014年
农历新年到来，雪兰莪

州务大臣丹斯里卡立（前排
中）偕同行政团队，包括高级行
政议员邓章钦（前右）和依斯甘达
（前左），沙乐新（后排左起）、
尤努斯、甘纳峇迪劳、欧阳捍华、
黄洁冰、罗芝雅、哈丽玛及达罗
雅，以一身红彤彤的造型向
民众贺岁，送来新年

祝福！

《當今雪州》鞠躬

祝賀
全體華裔人民

馬年行
大運！

（第11期：2月15日出版）
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（莎阿南讯）雪兰莪州务

大臣丹斯里卡立援引官方机

密法令，解密11份涉及公正

党署理主席兼国际山庄州议

员阿兹敏阿里，遭革除雪州

发展机构（PKNS）董事职

课题的系列机密文件，以还

原事情真相。

相关文件经审查后显示，

大臣从未指示、策划或建议

雪州发展机构，终止阿兹敏

的董事职务。

冀平息揣测
雪州大臣秘书署在1月22

日发表文告，指大臣援引官

方机密法令第2（C）条文

赋予大臣的权力，指示州秘

书公开相关资料，包括州行

政议会报告、大臣办公室的

书信来往。

此举主要让人民更了解事

件来龙去脉，并停止一切

揣测，以免影响内部调查工

作。

雪州秘书拿督库斯林将对

雪州发展机构总经理奥曼奥

马，以及执行秘书诺丽雅展

开调查，预计报告在农历新

年后完成。

2 新 闻

雪执法员电击棒防身
赛夫丁：《星洲》报道错误

公正党没撤换雪大臣卡立
（八打灵再也讯）人民公正党总秘书

拿督赛夫丁澄清，该党最高理事会没议

决撤换雪兰莪州务大臣丹斯里卡立，《

星洲日报》的雪州大臣易人报道错误。

《星洲日报》在1月23日封面报道，指公

正党最高理事会议决要求卡立下台，雪州大

臣职将由他人取代。

赛夫丁在当天召开记者会声明，公正党严

正看待这起错误报道事件，也重视报道中提

及的假设性内容。

“我必须强调，报道内所指的公正党最高

理事会，由始至终并未议决要撤换卡立的雪

州大臣职位。”

关心雪州课题
赛夫丁说，公正党在1月15日的会议只是

商讨数项课题，包括雪州商业执照费、雪州

水供工业重组、冷岳河2滤水站计划进展、雪

州行政议员与州议员调薪等课题。

“党最高理事会没针对雪州大臣课题做决

定，因此声称国际山庄区州议员阿兹敏或取

代卡立，出任大臣的课题并不存在。”

他说，公正党最高理事会经常讨论雪州事

务，因为雪州是该党唯一担任大臣职领导的

州属，肯定高度关注雪州任何课题。

雪州发展机构总经理奥曼奥马在

2013年5月15日发出函件（附件1

）给大臣办公室，要求确认该机构

4名董事成员的委任，他们是依斯

甘达、阿兹敏阿里、郭素沁及沙烈

马莫，大臣办公室于5月17日签收

来函。

这项确认主要为方便处理，通知

召开董事部会议的工作，会议订于

5月28日。

大臣办公室接着在11月1日，接

获发展机构呈上有关委任专业董事

的建议文件。

过后，在一份志期11月12日，关

于委任董事的文件内，大臣没有建

议终止阿兹敏的董事职位；卡立复

于13日在州行政会议提出文件，会

议同意讨论由奥曼奥马提出的两项

建议，即保持3名董事依斯甘达、

郭素沁及阿兹敏的董事职，或由其

他人选取代。

12月4日召开的州行政会议通

过，维持依斯甘达的董事身份，由

拿督邓章钦取代郭素沁，至于阿兹

敏的职位则未有决定，有待商讨。

可是，奥曼奥马却在2014年1月8

日致函给阿兹敏，通知他已被终止

董事职，而发展机构执行秘书诺丽

雅亦称撤职的决定是遵从州行政会

议的议决，两人如今被调职调查。

大臣卡立也宣布委任达鲁益山集

团财务主管阿兹兰，暂代雪州发展

机构总经理职，直至撤换董事风波

完成调查为止。

▼ 赛夫丁（左）强调公正党并未议决撤换

雪州大臣人选。

雪发展机构董事课题 

大臣解密文件还原真相

两高层调职彻查
编 采 阵 容

编务顾问：艾尔法依查

总编辑：法查拉

主编：谢佩珊 sehps@ccsb.selangorku.com
副主编：罗文艳

摄影记者：拉希米、查尔奥、阿斯里

美术及排版：CCSB美术组

Aras 2, Carlton Holiday Hotel Suites,
No 1 , Persiaran Akuatik 13/43, 
Seksyen 13 , 40100 Shah Alam, 
Selangor.
电话：03-5523 4856
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▼

雪州政府解密雪州发展机构董事职课题的文件，以还原真相。
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3新 闻

我祝福全体华裔人民在2014年农
历新年，如马年般迎来更多朝气、活
力及毅力，也代表来年生活更幸福美
满。

民联自2008年执政雪州后，全心
全力为560万名雪州人民服务，包括
27%华民，今后会持续推行“还富于
民”政策，让全民共享发展成果。

2014年农历新年献词

●雪兰莪州务大臣丹斯里卡立

●拿督邓章钦（地方政

府及研究事务）

祝愿雪州人民在迎接马年

时，能如骏马般充满干劲和活

力，达到更卓越成就。民联将

秉持过去5年来的执政成就，

继续努力往前冲，为民服务。

●依斯甘达（房屋、建
筑管理及城市发展事

务）

祝愿雪州和全马的华裔人

民新年快乐，希望新一年能

为我们带来更多动力，各界

配合以打造更繁荣和谐的雪

州，惠及人民。

●欧阳捍华（投资、工
业及贸易、新村、非法

工厂漂白事务）

恭贺全体雪州华裔人民新

年快乐，民联州政府今后会

持 续 秉 持 “ 还 富 于 民 ” 政

策，为雪州人民带来繁荣进

步。

●罗芝雅（福利及妇女事

务）

希望雪州各族人民在马年能

更以更和谐融洽的精神，为雪

州发展和各族权益注入新动

力，包括妇女发展，也恭祝雪

州华裔人民新年快乐。

●黄洁冰（旅游、环境

及消费人事务）

在迎接马年到来，希望全体

雪州人民和华民以更大勇气和

斗志，面对接踵而来的经济挑

战，与州政府共度时艰。

●尤努斯（青年、体

育、基本和公共设施）

祝愿全体雪州华裔人民新年

快乐，希望各族及宗教信仰者

今后更团结一致，互相谅解和

尊重，打造更和谐的社会。

●甘纳峇迪劳（园丘工

人、贫穷及关爱事务）

祝愿全体华裔人民在马年

如马只充满斗志，朝梦想前

进，并希望全民作好准备迎

接充满经济挑战的新一年。

●哈丽玛（教育及人文

发展事务）

全体雪州华裔人民，恭喜发

财。希望全体雪州人民在新一

年能与州政府配合，一起迈步

向前行，创造更辉煌的成绩。

●沙乐新（回教、现代化

农业和乡镇发展事务）

希望全体人民在马年能朝向

更团结及和谐的目标前进，与

民联携手打造更美好雪州，也

恭祝雪州华裔在马年行大运。

●达罗雅（卫生、企

业、科学及创新事务）

恭贺全体的雪州华裔人民

迎接马年到来时，今后的生

活更喜乐安康，生活和事业

皆顺利。

雪州行政议员

0125SK03.indd   2 1/24/2014   3:53:00 PM



4 新 闻

雪执法员电击棒防身
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（万挠讯）雪兰莪州政府在15个地区设立的“人民网络中心”，未

来计划每年再增设至少3间，让更多人民享受上网的便利。

网络中心尤其方便学生群上网搜查资料，因此州政府计划日后会增

设各区的中心数量。

掌管卫生、企业发展、科学、工艺及革新希望的雪州行政议员达罗

雅说，雪州现有15间人民网络中心，估计吸引超过2万人使用。

“为让更多人有机会使用这项上网设施，州政府计划每年至少增设

3间人民网络中心。”

她说，中心的上网收费每30分钟50仙，除了避免设施受破坏外，也

防止使用者滥用网络便利，包括玩线上游戏。

达罗雅巡视万挠区一间设在公共图书馆内的人民网络中心时说，雪

州公共图书馆机构的管理良好，设在图书馆内的人民网络中心也令图

书馆以全新概念示人，更具吸引力。

“州政府希望通过图书馆积极的变化，吸引广大民众踊跃到访，把

图书馆视为第二个家。”

（莎阿南讯）在雪州政府公布与中央政府

联手接管雪州水供工业后，雪兰莪州务大臣

丹斯里卡立大派定心丸，指州政府有权决定

及维持合理的水费，并持续推行首20立方

米免费水计划。

他说，州政府在重组雪州水供工业后会持

续推行首20立方米免费水，以惠及家庭用

户。

“州政府在重组水供工业上有实权，一旦

中央政府有心要控制整个水供工业，我们可

以援引2006年水务工业法令第115条文，要

求中央交出管理权给资产持有人。”

他说，雪州水供工业的资产持有人，就是

雪州政府。

卡立说，一旦中央政府控制水供工业的局

面出现，就等于已违反2006年水务工业法

令（655法令），因为法令阐明水供管理权

必须交还给州政府。

“当州政府无法在2013年12月31日的期

限前，与4家水务特许经营公司达致协议

后，中央政府便援引2006年水务工业法令

第114条文接管雪州水供。”

他说，州政府目前仍维持96亿5000万令

吉的收购价，会与4家水务特许经营公司，

包括身为水务公司黄金股权的中央政府，商

讨支付方式等细节。

（莎阿南讯）雪兰莪州政府已下令在雪兰莪河展开“

河流混合动力增强系统＂计划（HORAS），以便每日可供

应介于6亿至7亿公升的净水，确保雪州人民不会面对断

水之苦。

雪州大臣丹斯里卡立发表文告说，在等待中央政府援引2006

年水务工业法令第114条文，重组雪州水供工业之余，州政府

率先指示执行这项增加净水供应量的计划，确保用户继续获得

水供。

这项计划将在八丁燕带的前矿湖区，收集雪兰莪河的雨水。

卡立认为，河流混合动力增强计划可提高净水量，让人民不

会过度依赖冷岳河2滤水站计划，以确保雪隆及布城区的用户

持续享有充足水供。

他说，该系统会在八丁燕带前矿湖区的雪兰莪河收集雨水。

根据数据显示，雪兰莪河的雨水资源充足，甚至超出该河流滤

水站的用量。

“年终旱季时，若雪兰莪河没有水源，水库的容量预计可应

付4个月的需求。”

终止水供公司的原水执照
卡立说，州政府将在近期为“河流混合动力增强系统”的建

造工程举行动土仪式，届时将邀请国家水务委员会代表出席。

他说，配合雪州水供重组计划，州政府也指示雪州水务管理

局（LUAS）协调发出原水执照给达鲁益山集团。

“同时，发给水供特许经营公司，包括商业高峰的原水执照

将被终止。”

卡立有信心中央政府能援引水务工业法令第114条文，尽快

重组雪州水供工业。

雪政府拟每年增3间

人民网络中心受欢迎

雪河采新增强系统 确保人民继享免费水

▼达罗雅（左）与官员商讨人民网络中心计划的详情。
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5新 闻

雪民众慎防勿上当
免息房贷假短讯

（安邦讯）雪兰莪州政府揭发有

人透过手机短讯发放假消息，指州

政府为人民提供高达35万令吉的免

利息房屋贷款，促请人民提防。

掌 管 房 屋 、 建 筑 物 管 理 及 城 市 发

展 事 务 的 雪 州 高 级 行 政 议 员 依 斯

甘达说，有心人通过手机短讯和智

能手机即时通讯软件，发送一个名

为“PRUSE”的房屋贷款假消息，企

图破坏政府的形象。

依斯甘达在其办公室召开的记者会

上，促请有关方面停止造谣，以免让

许多有心购置家园梦的人民失望。

助理就假短讯报案
据了解，流传的手机短讯内容指，

州政府透过房贷计划让雪州人民，申

请免息的35万令吉房屋贷款。申请者

的条件包括年龄介于18岁至45岁、月

入少过7000令吉、在雪州没有任何

房屋资产，以及优先考虑已婚的申请

者。

短讯中还附上负责人莫哈末加米尔

的联络方式，前者事实上为莎阿南区

国会议员卡立沙末的特别助理。

卡立沙末的特别助理莫哈末沙米尔

在1月20日，针对子虚乌有的房屋融资

计划手机短讯事件，前往莎阿南第11

区警局报案。

假讯息意图引民众不满
依斯甘达说，州政府确实为双溪士

灵和林芭再也廉价组屋的居民提供房

贷便利，因为当地居民无法取得银行

贷款，但贷款计划并没涉及全雪州。

“我相信对方在没有其他课题可攻

击州政府的情况下，发放假消息企图

混淆。我担心类似情况令人民感混

淆，一旦政府日后推出惠民政策，民

众也不再相信 。”

他劝请民众一旦接获类似讯息，应

浏览雪州政府官方网站查询，以免上

当。

（莎阿南讯）雪兰莪州政府将成立

特别行动委员会，提升公务员的行政

及服务素质。

雪州大臣丹斯里卡立出席雪州政府

常月集会时说，州政府正筹备成立特

委会，以审查所采用的相关系统、流

程及程序。

他说，特委会将由符合资格的专业

群体领导，职务包括研究收购成本、

供应及服务结构。

“在人力资本建设方面，州政府也

建议成立委员会强化行政，让政府机

构及官联公司受益。”

出席者包括雪州立法议会议长杨巧

双、州秘书拿督库斯林等。

此外，卡立说，州政府今年会更专

注于加强服务业，开拓更多商机，以

为雪州增加收益。

“我们将与马大管理层讨论在八打

灵再也设立一所医药中心，应付国内

外病患的需求。”

他相信此举也有助提高雪州旅游

业，为经济带来正面效应。

雪
民
众
慎
防
勿
上
当

▼民众受促提防雪州房屋贷款的

手机假简讯。

▼ 依斯甘达

（莎阿南讯）雪兰莪州行政议会拟定经济发展行动大

蓝图，以技术创新领域作为经济发展核心，期望达到每

户家庭月入至少4000令吉的目标。

雪兰莪州务大臣丹斯里卡立率领的行政团队，与各地

方政府和部门进行为期两天的激荡营，为雪州未来的经

济发展拟定大方向，并相信雪州能在预期中达致目标。

卡立说，州政府在激荡营中拟定行动大蓝图，以解决

城市及乡区贫穷的问题，包括大事发展技术创新事业，

确保每户家庭收入达至少4000令吉的目标。

“我们也着重高附加价值的工业领域，如电子、生物

科技、绿色科技、旅游业、保健及教育领域等。”

发展高科技工业
他说，州政府正考虑把在汽油及石油气工业广泛采用

的“盈利共享”概念，调整以适用于采矿业。

“我们已根据人民的高需求为标准，鉴定需增建可负

担房屋的策略地点，协助人民解决购置家园的心愿。”

此外，州政府也在探讨开办技职培训课程，每个指定

的乡区需委派5名青年参与，以掌握一技之长。

另一方面，卡立说，根据大马经济研究院（MIER）的汇报，依据现有

的新经济模式和经济成长模式，雪州预计在2016年的人均收入能达到先

进州的定义。

因此，雪州的国内生产总值在上述情况下，预计在2013年至2023年期

间，将分别增长6.8%和6.5%。

发
展
技
术
创
新
工
业

雪
经
济
蓝
图
冀
增
家
庭
收
入

雪州设特委会 

提升公务员素质

▲ 卡立（右2）与出席集会的公务员问好，左为杨巧双。
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雪兰莪州政府体恤年轻人成家立业的重担，今

年起调高青年结婚计划奖励金，每名新婚配

偶奖励由200令吉增加至500令吉。

掌管青年、体育、基设和公共设备的雪州行政议

员阿末尤努斯说，州政府关心民瘼，自2008年执政

以来推出多项惠民政策，以打造和谐社会。

“州政府的惠民政策可说是照顾人民的一生，由

婴孩至长者都受惠，包括在2013年初推出的青年结

婚奖励金，与新人分享成婚的喜悦。”

雪州政府在2013年初推出青年结婚奖励金计划，

凡35岁或35岁以下的雪州青年，月薪不超过1500令

吉者，只需向各州议员服务中心登记，每名配偶可

获得500令吉奖励金。在雪州居住超过15年者，在村

长等特定人士认证下也可申请。

州政府在2014年起把奖励金调高至500令吉，意

味着一对新婚夫妻若皆来自雪州，就可获得1000令

吉奖励金。

阿末尤努斯接受《当今雪州》专访时说，年轻人

占雪州人口45%，所以政府推出上述计划照顾年轻

选民。

他说，州政府今年起限制年轻配偶必须在注册结

婚的3个月内，向各州选区服务中心登记，即可享有

这项优惠。

“至于去年注册结婚者，州政府通融把申请结婚

奖励金的期限延长至今年3月份，希望新人们把握良

机。”

凡在雪州出生的孩子都有资格申请该奖励金，并

以朝圣基金存款的方式发给回教人民，非回教申请

者，则存入他们的储蓄基金。

6 新 闻

助年轻新人减成家压力

雪州民联上台后推行还富于民政策以照顾全民福祉，在2013年推出“青年结婚”计划，

从今年起更把每名新人的结婚津贴增至每人500令吉，并有机会分配到可负担房屋，送钱

又派屋的措施，有助减轻年轻人成家立业的压力。

阿末尤努斯履历
年龄：49岁

婚姻：已婚，育有4名孩子

教育：

-毕业于直落坡中学

-马大学士与外科学士学位

职业：

-沙拉越政府医院（1991至1992年）

-沙拉越伦乐中央医院院长（1993至1994年）

-沙白安南中央医院院长（1994年至1996年）

-槟城医院（1996至1997年）

政治：

-伊斯兰党瓜拉冷岳青年团委员（2004年）

-伊斯兰党瓜冷区部副主席（2007至2008年）

-伊斯兰党瓜冷区部主席（2008年至今）

-昔江港区州议员（2008年至今）

-雪州行政议员（2008年至今）

雪政府送500元结婚红包

▲ 尤努斯（左2）出席昔江港的选区新春活动，

加强与华裔选民的互动。

▼ 阿末尤努斯鼓励雪州新人结婚时申请青年结婚奖励金，享受雪州政府提供的结婚“红包”。
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7新 闻

新 人 有机会获可负担屋

推 动 社区福祉工作

年 拨 80万提升运动设备

雪 州 拟发展羽运

符合资格的新人除了获500令吉结婚

奖励金外，还有机会分配到可负担房

屋。

阿末尤努斯说，州政府配合青年结

婚计划也考虑到新人成家的需求，凡

登记在案的新婚夫妇的资料，将输入

雪州可负担房屋的系统中，有机会申

请到州政府计划中的可负担房屋。

“不过，新人必须先登记及名下没

有任何产业，才有机会参加这项房屋

优惠。”

因此，尤努斯鼓励非回教的青年伴

侣，包括华裔及印裔踊跃申请，以享

受500令吉结婚“红包”外，还有机会

分配到可负担房屋。

雪州政府每年拨款80万令吉，作为

维修及提升运动设备的用途。

阿末尤努斯说，在年度的80万令

吉中，当中各1万6000令吉分配给56

个州选区，以修复及提升各项运动设

施，包括室内足球赛的设备。

“虽然这笔款项不多，不过州议员

可视各项运动设施的损坏程度，以迫

切性来鉴定需优先处理的设备。”

他 说 ， 州 政 府 重 视 青 年 及 体 育 发

展，并愿意与青年及体育部合作，协

助发展雪州的运动事业，为国家培训

更多运动好手。

身为雪州行政议员兼昔江港区州议

员，阿末尤努斯认为必须能耳听八

方，即能接受上司劝谏，也能接受民

间声音，才能成为一名成功的领袖。

他说，自己在履行州议员职责时一

直捉紧这个原则，包括在2008年担任

民联州议员时，甚至一些选民对民联

有所误解，直至亲眼看到民联给人民

带来的改革及受惠后，才逐渐接受民

联执政。

“现在，地方上给予民联的支持和

接受度非常好，尤其是青少年的支持

率不断上升。”

曾担任医生的尤努斯也擅用昔日行

医的经验，深入选区每个阶层，与选

民打成一片，有利他落实选区的福祉

工作。

“事实上，不论以前当医生，或现

在当州议员，我的使命都没有改变，

就是尽力为社区及人民服务。”

雪州政府有意发展羽球运动成为州

内的运动强项，必要时或成立雪州羽

球学院，发掘更多好手以为国争光。

阿末尤努斯说，州政府计划成立雪

州羽球学院，通过专业的培训以发掘

更多羽球好手，恢复雪州昔日在羽坛

的辉煌事迹。

“要成立一座雪州羽球学院需长时

间，所以州政府可能会先成立一队

伍，并交由专业的羽球教练培训，以

提拔更多羽球之星。”

他说，目前为适当时机发展雪州体

育项目，，以进一步推动雪州的体育

事业。

他也希望雪州羽球赛能成为州政府

与雪州体育理事会的合作项目，而目

前雪州正着重发展足球及羽球项目，

往后会考虑扩大至其他运动项目。

▲ 掌管青年及体育事务的尤努斯，经常与年轻人打成一片。

▲ 关心民瘼的尤努斯经常亲力亲为走访选区。

▼ 尤努斯出席新春活动时喂长者品尝年菜。
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除旧迎新是农历新年的传统，尽管百物涨价，

但市民仍会拨出预算来购买年饰摆设，为家居增

添新春气氛。

金河手工艺有限公司业者蔡锦绣（50岁）

说，在去年10月已从台湾及中国进口各类年饰，

当时马币汇率尚未走软，免受成本增加的影响，

所以售价与往年维持一样。

她说，今年农历新年来得早，年饰在圣诞节一过便立即推出市场，

精致的马年装饰品吸引不少人提早采购。

“每年生肖不同，生肖摆饰品无法重复使用，人们或多或少都会买

些生肖年饰应节，为住家或公司增添新年气氛，因此行情不受经济不

景气影响。”

她说，顾客平均花费数十至逾百令吉采购新年摆设，不过也有人在

这方面开销逾千令吉。

8

新年伊始刮涨风

新年行情

每当逢年过节，各类

海味如海参、干贝及蠔

豉等都深受欢迎，随着

经济不景气，预计一些

民众在选购海味自用或

送礼时，将减量或选择

品质较一般的海味。

泰安参茸贸易药行职

员林丽娇说，今年海味

的价格没有上涨，反而

是中药材进口受马币汇

率走低影响导致涨价。

她说，海参、干贝及

蠔豉等海味是新春意头

菜肴所需的食材之一，

一般上华人在欢庆新年

时会购买些许海味来做

菜或送礼。

“人民会根据经济情

况来购买海味，目前市

道不景气，相信销量可

能会减少。”

至于礼篮行情，林丽

娇指行情在过去一两年

显得慢热，由于新学年

开学与农历新年落在同

一个月，直到月中才明

显有有更多客源。

（莎阿南讯）新年伊始就刮起一阵阵涨价风，百物调

涨冲击马年的年货市场，年货商家不敢贸然进货，市民

也不敢大量采购，令年货市道一片冷清清。

随着中央政府在2013年下半年起，相继调高油价、糖价等已

引起连锁涨价效应，年饼和年柑等也已涨价，导致市场消费力大

减。

据了解，雪隆区的新年应节物品及食品早在1月份陆续上架，但

年货市场却迟迟热不起，不见购物人潮。

《当今雪州》走访雪隆区，年货小贩和民众均对马年市场大吹

涨价风深感无奈。

商家声称原料起价及成本剧增，加上市道不看俏，商家订货都

比以往更谨慎，年货订单比去年显著减少30%至40%。

消费者则慨叹涨价风导致生活百上加斤，在薪金远远追不上通

货膨胀的情况下，今年只好尽量控制年货开销，撙节过年，以免

先甜后苦。

年货市场热不起

市民谈话：

●市民彭文辉

农历新年是华人每年最重要的传统节日，所以在

行情不好的马年，年货还是不能省，只是会尽量精

明消费，节省开销。

吃喝的开销不能少，但会尽量减少生活用品方面

的开销，希望能减轻荷包的负担。

●市民梁金兴

在2014年开始就有很多生活必需品不断涨

价，导致人民的生活负担越来越重，连带农历

新年的行情也很差。

市民现在都不敢乱消费，新年采购年货时也

尽量节省，货比三家才下手。

我们在原料起价下今年被逼稍微调整年饼的售

价，每罐年饼平均起价1至2令吉。

今年的行情比往年差，许多顾客顾着荷包，买得

比较少，年货市场也比较慢热。

小贩也宁愿薄利多销，要钱不要货，预料本周末

起才会开始涌现购物人潮。

●年饼小贩李展兰

我在永安镇早市摆档卖年饼已有10多年，在百物

涨价下，年货行情可说是一年比一年差，至今都不

见抢购人潮。

纵使白糖等原料起价，小贩在生意不好下也不敢

乱起价，怕顾客不上门。在行情慢热下，档口甚至

开始削价抛售，每罐年饼便宜两令吉出售，以免囤

着大批存货。

●年饼小贩陈秋笃

百物涨价导致年饼的原料也起价，所以今年的家

庭式年饼也起价一两令吉。

但是，行情差和竞争大导致年货市场至今热不

起，相信要等到最后一周才能看到年货人潮。

●年饼小贩刘福慈

今年的中国年柑来得又迟又贵，相信因来源国

气候欠佳下导致产量锐减，加上本地市场经济不稳

定，年柑的价格比往年调涨20%。

市场至今还是一片冷清清，往年此时已有大批人

潮买柑，如今大多只问价不买，相信市民要等到新

年最后的两周才会冲刺一番。

●年柑小贩黎永杰

不受涨风影响年饰买气旺  

▲ 蔡锦绣

▲ 林丽娇

海味销量料降礼篮订单慢热

▲ 海参、干贝与蠔豉的价格保

持一般水平。

▲ 礼篮行情显得慢热。

56州选区各获400份援助

雪政府送百元礼券办年货
（巴生讯）雪兰莪州政府配合农历

新年的来临，拨款给56个州选区各

400份援助金，让每户贫穷家庭可领

取100令吉购物礼券办年货。

雪兰莪州务大臣兼巴生港口区州

议员丹斯里卡立周日在巴生武吉丁宜

商业区，派发新年礼包向民众拜早年

时，作出相关宣布。

卡立说，配合新春佳节的来临，州

政府将在每个州选区派发100令吉的

购物礼券给400户贫苦家庭，让他们

用来采购年货，减轻生活负担。

“我每逢农历华人新年都会到选区

走动，今年花费不超过5000令吉，购

买一些小礼物送给选区的华裔民众，

以庆祝新春的到来。”

民联执政雪州后推出多项“还富

于民”政策，其中一项为乐龄亲善

基金，凡登记者可在“走，一起去

购物”计划下，获得100令吉购物礼

券。

如今，州政府扩大购物礼券的受惠

范围，配合各族的传统佳节也会发出

购物礼券，让贫困家庭从中受惠。

▲ 卡立（右）沿户走动派发小礼包给民众，图中孩童接到礼包笑开怀。
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雪政府重视各源流教育
黄瑞林：拨款逾1亿

（莎阿南讯）雪兰莪州政府拟为甘榜斯里英

达的9户人家，提供合适搬迁地段，以免位于大

道旁的住家经常面对车祸等高风险。

峇耶加拉区州议员凯鲁丁说，雪州大臣丹斯

里卡立在1月21日与本身的会面中，表示州政府

愿意协助居民觅地安顿，有望终结当地居民过

去20年来提心吊胆过活的日子。

“在大道未兴建前，这9户人家已住在原址多

年，我在会面中向大臣反映居民的问题，州政

府决定协助居民寻找合适地点，搬迁至更安全

的居所。”

一辆运载捷运轨道建材的拖格罗里1月21日，

在南北大道万挠前往双溪毛糯途中发生意外，

导致建材飞落至附近，损毁大道旁甘榜斯里英

达一间屋子。

该宗交通意外疑因拖格罗里在行驶途中爆胎

失控，撞及一辆轿车和摩哆，摩哆继而撞进路旁

的一间屋子。意外造成一名摩哆骑士送命，有4

人受伤。

住家被毁的这户人家目前暂获安顿在祈祷

室，并等待州政府安排新住所。

（万津讯）万津德理玛花园

（Tmn Delima）住宅区的11条

道路，全长约2700公尺的路段，

从1月22日至25日将全面重铺，

方便村民今后出入。

涉及重铺工程的德理玛花园道

路包括第3、5、11、13、15、17

、19、22、28、30及30路，以

及通往直落昆仑边缘的道路。

直落拿督区州议员罗志兴说，

州 选 区 从 大 马 道 路 资 讯 系 统

（Marris）获得额外100万令吉

提升基建。当中的64万8140令吉

用作提升德理玛花园的道路，因

为该花园属于万津区华裔人口第

二大民宅区。

“有关工程交由瓜冷县议会负

责招标，以及委任承包商。”

他呼吁受影响的居民在施工期

间与承包商合作，尽量移开车子

或障碍物，以便确保铺路工程顺

利进行。

万津德理玛花园居民协会主席

黄玡量感谢罗志兴协助，为该花

园区争取到道路重铺工程，方便

居民出入。

此外，瓜冷县议会日前也发出

通知书给受影响的住户，透露道

路重铺工程将在22日至25日，上

午9时至晚上8时施工，希望居民

合作。

（适耕庄讯）适耕庄区州议

员黄瑞林表示，州政府从2009

年至2013年拨出总额1亿500万

令吉教育拨款，惠及雪州各源

流小学，证明民联非常注重教

育。

他说，这笔制度化拨款惠及华

小、淡小及宗教学校，包括适耕

庄垦殖华小至今已获得州政府拨

出的27万5000令吉拨款。

“尽管学校事务属于中央政府

的权限，但民联执政雪州后依然

制度化拨款给各源流学校，包括

每年拨款600万令吉给华小和200

万令吉给巴生四间独中，包括过

去5年来共拨款3000万令吉给雪州

各华小。”

新春施赠惠及66人
黄瑞林日前在适耕庄A村村委会

所出席一项由其服务中心及A村村

委会联办的施赠贫老爱心关怀活

动，分发66份恩物给村民。

他说，A村的各项基建，包括道

路、排水沟和村委会所礼堂，在

村长及村委会监督下，已逐步获

得提升。

“我与团队将继续协助村民向

该单位申请提升5号半沟路，希望

提升未加宽的1.2公里路段后，为

道路使用者带来方便。”

A村村长刘裕捷致词感谢黄瑞林

一直以来关注村内的基本设施，

经常向雪州行政议员欧阳捍华及

有关单位申请拨款，让A村拥有更

完善建设。

▲黄瑞林（右）分发恩物和红包给受惠者，中为刘裕捷。

▼ 凯鲁丁（右）视察受车祸殃及的甘榜斯里英

达情况。

大道旁生活风险高

雪政府助9住户搬迁

图说

Loh01: 

拨款逾64万

德理玛花园11道路重铺

▲ 罗志兴（左3）视察即将施工重铺的花园道路。
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复兴阿南珍珠镇计划
雪政府介入  子公司接手

（瓜雪讯）一旦依约阿南珍珠镇（Alam Mu-

tiara）的土地问题解决后，雪兰莪州政府承诺

交由子公司接手，以完成该搁置10年的房屋计

划。

雪兰莪州务大臣丹斯里卡立日前在瓜雪体育馆，

与依约阿南珍珠镇居民举行的对话会上说，法庭将

在今年3月裁决州政府向发展商收回土地的事宜，居

民受促耐心等候。

“州政府在过去5年来擅于处理房屋搁置计划，包

括武吉波达、本查阿南等计划，我们会持续捍卫人

民权益，并相信上述问题能尽快解决。”

计划搁置10年
据了解，被州政府列为“青皮书计划2-阿南珍珠

镇”的房屋发展计划，发展商当年向油棕地主献

议，把当时的三期油棕地用作发展计划。

这项房屋计划，占地717.94公顷，耗资1亿9300万

令吉，在2003年动工，原定在2005年竣工，目前仅

完成40%进度。计划原定兴建924间双层排屋，地主

将获得一间双层排屋及赔偿金，唯计划后来搁置至

今。

卡立说，州政府一旦收回土地后，将交由子公司

雪州投资机构（PNSB）处理，因为后者曾处理瓜雪

阿南柏达那城（Alam Perdana）的搁置计划，希望

居民稍安勿躁。

“州政府在2012年起向发展商要求收回土地，发

展商不满而入禀高庭起诉州政府，要求赔偿50亿令

吉，不过吉隆坡高庭已驳回该申请。”

出席对话会者有雪州高级行政议员依斯甘达、依

约区州议员依德利斯、瓜雪土地局县长苏迪曼、瓜

雪县议会主席诺艾妮，以及约800名居民。

还富于民计划（MES） 惠民计划10：雪州微型贷款计划

雪州微型贷款计划（Skimsel）在2010年7月8日

推介，贷款总额高达5000万令吉，以协助贫困一

群有机会获得州政府贷款，经营小生意以脱离贫

困。

这项贷款申请的最高款额为3000令吉，借贷者

无需抵押、免利息贷款，也不会面对牢狱之灾。

不过，借贷者必须在一年内逐步缴清贷款。

申请者需符合的条件：中低下阶层的贫困群

体，尤其郊区人士、月入少过1500令吉、持有资

产总值不超过5万令吉、在雪州定居超过2年，以

及马来西亚公民。

欲知详情，请联络：

Yayasan Dar al Qard al Hasan Selangor
 Tingkat 2, Bangunan SSAAS,
 40000 Shah Alam, Selangor.
电话 : 03-5544 7104/ 03-5519 1692/ 03-5521 2312
传真 : 03-5510 55829
网址：www.skimsel.com

▲ 卡立在对话会上与居民商讨房屋计划搁置问题。

▲ 武吉波达购屋申请期限获得延长，购屋

者受促保持冷静。

（莎阿南讯）雪州发展机

构 决 定 延 长 购 屋 献 议 的 期

限，尚未获得银行贷款的武

吉 波 达 购 屋 者 受 促 稍 安 勿

躁。

雪 州 行 政 议 员 依 斯 甘 达

说，州政府将与发展商雪州

发展机构洽谈，以便近期能

找出解决方案，促请购屋者

保持冷静。

“我们不会让等待了20年

的居民，再次错失完成家园

梦的机会，何况州政府一直

以来都积极在促成武吉波达

房屋计划。”

子公司通融处理
他说，虽然购屋献议期限

已结束，但雪州发展机构会

延长申请期限，通融处理居

民的房贷申请。

“这项房屋计划由雪州政府子公司负责，人

民没什么需要担心，所以我希望大家能耐心等

候。”

此外，依斯甘达对国内一些金融机构在处理

雪州人民的房贷申请时，拒绝与州政府合作的

情况感失望。

“武吉波达居民的房贷申请数额约600万令

吉，州政府有意在银行存款1000万令吉作为

保证，一旦借贷者没能力还钱，银行也不会亏

损。因为州政府在银行存有保证金，相关屋子

也会成为州政府的产业。”

银行拒配合房贷计划
纵使这项计划获得国家银行认可，依斯甘达

却遗憾一些银行仍拒绝配合，令州政府执行时

面对阻力。

武吉波达房屋计划在国阵执政时期遭搁置近

20年，直至民联执政雪州后在2010年接手处

理，在占地66.78公顷地段兴建1422间房屋，

并以优惠价每间9万9000令吉脱售给居民。

至今，约100名居民以现金购买相关房屋，

另100人成功获得银行的房贷申请，其余购屋

者仍在处理贷款事宜。
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民众定期为8市议会打分
雪州委独立机构进行民调

（巴生讯）雪兰莪州高级行政议员拿督邓章

钦宣布，州政府已委任独立调查机构从今年

起，每6个月进行一次民调为8个市议会评分，

进一步提升地方政府的服务效率。

掌管地方政府及研究事务的邓章钦说，州政府目

前已遴选负责民调工作的公司，一旦实行，雪州将

是全马首个交由独立机构，调查民间对地方政府评

价的州属。

“我们将由8个规模较大的市议会开始，每6个月

进行一次民调，每次民调将访问1000个市民为准，

从结构性及科学方式进行民调。”

相关的地方政府包括莎阿南市政厅、八打灵再也

市政厅、加影市议会、巴生市议会、安邦再也市议

会、梳邦再也市议会、士拉央市议会和雪邦市议

会。

邓章钦也是双溪槟榔区州议员，他日前在巴生配

合新春宴请巴生华团代表的晚宴上说，独立调查机

构的民调范畴包括民众对地方政府提供的服务满意

度、公共效率等，让州政府从中取得民众回馈，同

时让地方政府依报告进行内部检讨。

此外，邓章钦说，雪州行政议会在上周也已通过

成立州政府智囊团，邀请各界专才集思广益为雪州

未来的规划提供专业意见。

“智囊团会邀请学术、企业界和退休的高级公务

员等加入，吸纳这些专业人士意见作为未来发展参

考。”

他说，类似作法能确保雪州的长期规划趋向稳

定，州政府希望能在3个月内完成智囊团成立工作，

以尽快投入操作。

▲邓章钦在晚宴上宣布雪州政府委任独立机

构，每6个月为8个市议会评分。

（乌雪讯）乌雪县议

会将重新检讨武吉圣淘

沙地区所有排水系统，

以处理倾盆大雨酿成的

突发水灾。

县议会主席杜基曼纳

尔说，当局也会继续与

公共工程局会面商讨排

水系统的设计，同时水

利灌溉局设有的蓄水系

统，也可控制排水。

他说，当地商店在以

前建造时拥有各别排水

沟，但在进行屋业发展

后，沟渠由商店及住宅

共同使用，结果导致沟

渠不胜负荷引发水灾，

因此必须重新检讨整个

排水系统。

他表示，县议会将掌

握有关排水沟的情况，经常发生水灾的地

点是武吉圣淘沙的莫兰蒂2A路。

“经与发展商讨论后得知，水灾肇因是

因为沟渠太小，泛滥成灾所致。”

杜基曼指出，事实上有关沟渠只是个集

水渠，如今县议会已确定问题症结，将指

示发展商采取行动解决问题。
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黑风洞建缆车土质不稳

市议会待报告出炉提建议
（莎阿南讯）士拉央市议会委任顾问公司研究峇都急黑风洞兴都

庙拟兴建缆车计划，发现当地土质欠稳定，当局将在接获完整报告

后再提出工程建议。

这项全长250公尺的缆车兴建计划，因数项建筑施工未获得市议

会发出规划准证，而在去年6月6日被令停工。

拉央市议会主席莫哈末阿基吉说，初步调查的报告已提呈给雪州

大臣丹斯里卡立等单位。

“缆车站计划建在兴都庙所处的临近山顶位置，以及山脚下的楼

梯处。”

他说，报告指山脚下的缆车站土质稳定，但山顶土质不稳定，若

兴建缆车站将影响公众安全。

“市议会仍等待完整的土质稳定性研究报告呈上，之后再向该庙

的承包商提出工程建议。”

阿基吉说，市议会已接获兴都庙管理层呈交的建筑图测，但在完

整的土质研究报告完成前，当局不能采取进一步行动。

“这是攸关公众安全的问题，并非市议会有意让工程喊停。”

雪兰莪州务大臣丹斯里卡立说，当

局已派出一支专家队伍前往香港考

察，以鉴定黑风洞缆车兴建方式符合

安全条件。

“只要能符合所有安全条件，州政

府可考虑批准黑风洞兴都庙的缆车计

划。不过，一切必须谨慎行事，以免

有损雪州和大马的形象。”

他说，由于黑风洞是大马著名宗教

场所及旅游景点，所以州政府愿意考

虑该计划。

“士拉央市议会也已针对缆车计划

进行土地勘察，确保这个兴建在矿英

石山的计划进展顺利。”

卡立促请兴都庙负责单位出席当局

的汇报会，以深入了解当地的土质情

况，也声明发展计划必须按章办事。

▼ 初步调查显示兴建缆车地点的土质欠稳定。
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垃圾处理服务热线
住家垃圾没定期上门处理，或沟渠阻塞

没人清理？别担心，市民可联络雪州政
府专设的24小时热线：1-800-88-2824，
或联络相关地方政府，寻求服务。

●  安邦再也市议会（MPAJ）
电话：03-4296 8000
热线：1-800-22-8100
网页：www.mpaj.gov.my
●  乌鲁雪兰莪县议会（MDHS）

电话：03-6064 1331
手机简讯：输入“mdhs aduan”，发送至

15888；查询投诉个案进展，输入“mdhs 
semak”，发送至15888
网页：www.mdhs.gov.my
●  巴生市议会（MPK）

垃圾收集

巴生北区：016-272 0406（Kamachy）

巴生南区：016-250 6796（Razif）
环境卫生（道路和沟渠）

巴生北区：019-224 5387（Haji Nasirun）

巴生南区：016-382 4471（Loganathan）

热线：03-33724820/6781、1-800-88-23826
（免费热线）

网页：www.mpklang.gov.my
●  瓜拉冷岳县议会（MDKL）

电话：03-3187 2825
手机简讯：输入“MDKL ADUAN <aduan>”
，传送至15888
网页：www.mdkl.gov.my
●  瓜拉雪兰莪县议会（MDKS）

电话：03-3289 1439
网页：www.mdks.gov.my
●  沙白安南县议会（MDSB）

电话：03-3324 1655/1000
网页：www.mdsb.gov.my
●  士拉央市议会（MPS）

电话：03-6126 5800/6120 4903/04/05/06
网页：www.mps.gov.my
●  雪邦市议会（MPSP）

电话：03-8319 0200/0300
网页：www.mpsepang.gov.my
●  莎阿南市政厅（MBSA）

电话：03-5510 5461/03-5513 0878
网页：www.mbsa.gov.my
●  梳邦再也市议会（MPSJ）
电话：03-8026 3131/5637 6545
网页：www.mpsj.gov.my
●  八打灵再也市政厅（MBPJ）
电话：03-79542020（24小时热线）/
03-7956 3544（专线）

手机简讯：输入“MBPJ ADUAN [aduan]”，

传送至33213
网页：www.mbpj.gov.my

●  加影市议会（MPKJ）
电话：03-8737 7899
热线：1-800-88-6755
电邮：aduan@mpkj.gov.my
网页：www.mpkj.gov.my

（八打灵再也讯）八打灵再也市长拿督巴杜

卡阿丽娜在马年大派定心丸，指市政厅今年不

会调整门牌税，反而会善用收入持续改善服

务。

阿丽娜说，市政厅了解目前的生活费增加，不想

加重市民的负担，所以今年不会调整门牌税，以免

令市民更忧愁。

“市政厅在2014年拨出3亿5000万令吉作为财政

预算案，我们会善用现有收入继续发展灵市。”

灵市政厅的收入，包括广告牌、商业执照、租

金、发展费、规划费及传票罚款等。

阿丽娜接受媒体访问时说，1976年地方政府法令

（171法令）阐明，地方政府的主要工作是提供基设

管理及服务，包括垃圾管理、卫生及社区发展。

“法令也赋权地方政府从多个管道征收或增加收

入，确保地方政府的永续发展。”

阿丽娜说，2014年的灵市财政预算案主题为“永

续发展八打灵再也”，五大重点是基设永续发展、

生活永续发展、强化组织、睦邻亲善，以及城市交

通管理，从中为市民打造更舒适居住环境。

“当局在未来会加强基本建设，包括改善排水系

统，解决突发水灾问题，以及兴建更多脚车道等，

提高市民生活水平。”

（ 莎 阿 南 讯 ） 马 来 西 亚 女 性

马拉松（MWM）通过雪州旅游

局，放眼在今年3月16日（星期

日）于莎阿南举行的马拉松赛，

能吸引更多女性参加，一起跑出

自信。

马来西亚是全球第5个国家，

以及东南亚唯一的国家举办这项

赛事，以唤醒女性对自己更有信

心，踏出改变生活的第一步。

携带孩子出席的妈妈也无需担

心，现场将设有多项活动供孩童

参与，也设有临时托育中心。

掌管旅游、环境及消费事务的

雪州行政议员黄洁冰，在莎阿南

一家酒店举行记者会上说，这项

女性马拉松活动是提升女性自信

的起点，让女性不轻言放弃。

“根据我昔日在墨尔本参加马

拉松的经验，虽然只是跑完3公里

赛程，但整个过程却让我在身心

理方面变得更有自信。”

掌管妇女及福利事务的雪州行

政议员罗芝雅说，这项女性马拉

松活动向全马女性，尤其雪州女

性传达一项讯息，即身体健康非

常重要。

掌管卫生事务的雪州行政议员

达罗雅则指类似活动，与雪州政

府要塑造身心健康的人民目标一

致。

“参赛者可以把这项活动当成

一个开始，今后养成定期运动的

好习惯。”

灵市政厅不调门牌税
免加重市民负担

大马女性马拉松  316邀你同行

▲ 阿丽娜。

▲ 3名女性雪州行政议员现身支持大马女性马拉松活动，左2起达罗

雅、黄洁冰及罗芝雅。
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（巴生讯）雪州大舞台大汇演系列四之《万

马奔腾庆元宵》文娱晚会，定在2月14日（星期

五）傍晚6时于巴生市区巴刹路举行，欢迎民众

踊跃出席，共度元宵节及情人节。

这场免费入场的大型户外活动，由双溪槟榔州选

区服务中心与巴生市议会联办，赞助单位有全利资

源有限公司、新阳光集团、KOSSAN橡胶工业有限

公司及99迷你超市等。

雪州高级行政议员拿督邓章钦在记者会上说，

巴生市议会配合这场演出将在2月13日凌晨12时起

封路，至2月15日清晨6时，关闭的路段是巴刹路

（Ayamas路段至金宫酒店）。

“今年的东方情人节--元宵节，刚好落在2月14日

的西方情人节，将让这场汇演更具意义，希望民众

踊跃出席。”

演出节目精彩
当天的活动，率先由市议会在傍晚6时至晚上7

时，呈现各项文化表演，晚上8时30分至10时集合

本地多组艺术团体呈献精彩演出。

当晚的演出单位包括：大乐乐实验乐团、手集

团、共享空间专业舞团、世界冠军口琴重奏团、巴

生室内合唱团、巴生知名音乐人张盛德─阿德与乌

鸦及知名歌手友弟等，接二连三的精彩演出，势必

为马年元宵节画上完美句点。

出席记者会有巴生市议会秘书益山、原任市议员

兼筹委会成员朱德恭、陈志业、李鍚循等。

任何活动详情可洽询：017-8700585、012-241 

2532。

14民生民声

邀民众街头共庆元宵
双溪槟榔214大汇演

▲ 邓章钦（右5）联合各单位代表欢迎民众出席《万马鹏腾庆元宵》，一起共度元宵佳节。

（莎阿南讯）配合农历新年来临，民联国州议员到选区派送年柑及米粮等，送暖给

各地选民。

700名来自沙登区的乐龄人士、贫苦家庭及单亲妈妈，也从沙登社区服务中心及沙登

新村村委会主办的“春节送爱心”活动中，分配到白米等施赠物品。

史里肯邦安区州议员欧阳捍华说，该施赠贫老活动已迈入第三年，协助减轻弱势群

体的负担，也让他们有能力准备一餐丰盛的过年菜。

马来议员也不忘与华裔选民共贺新春，万宜区州议员沙菲宜连同服务中心队伍走访

多个花园住宅区，沿户派柑向华裔选民拜年。

他们向约50户人家分派年柑和《当今雪州》刊物，也趁机为符合资格的乐龄人士登

记，以享有雪州政府配合农历新年提供的100令吉购物礼券。

多名民联州议员也纷纷到巴刹派年柑，趁机与选民交流，也有议员举办新春团拜、

挥春和施赠贫老活动，令选区的春意更浓。

民
联
议
员
新
春
送
暖

▲ 巴生区国会议员查尔斯（右起）连同班达马兰区

州议员陈博雄，派年柑向选民拜年。

▲ 万宜区州议员沙菲宜连同服务队成员派柑，向华

裔选民拜早年。▲ 史里肯邦安区州议员欧阳捍华在新春施赠活动上，分派700份恩物给弱势群体。
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15Fun雪州

资料来源：

一
年一度“佛光山东禅寺平安灯会暨花艺

展”，今年以“骏程万里”为主题，打造

绚丽夺目花灯。民众由1月29日至2月16日（农历

十二月廿九至正月十七）期间，欢迎到此观灯赏

花庆新春。

东禅寺在1月30日除夕晚上8时举行辞岁普

佛，午夜12时起由佛光山新加坡及马来西亚总主

持觉诚法师带领大众跨年烧头香、敲平安钟，祝

愿社会和谐及世界和平。

今年设有各具特色花灯景区，包括“骏程万里

大马好”主题灯、华严世界、欢喜世界、状元

桥、玄奘取经、龙宫呈祥、群马飞扬及三好儿童

馆。

教传统年节活动计有礼千佛法会、上灯法会、

抄经祈愿、礼拜佛陀舍利及人文佛学讲座。

特定日期将有精彩文化演出、挥春、写生与摄

影比赛、三好嘉年华（妆艺游行队伍）、舞龙舞

狮等巡回全寺等。现场也设有全民阅读书展及素

食博览会，让游客选购书籍及品尝各类美食。

同时，展会期间也举办“吴荣赐凋塑艺术展”

，以及日本画家李正子“舞马”系列画展。平安

灯会开放时间，则由上午10时30分至晚上10时。

駿程萬里迎新春
东禅寺平安花灯展

春节必访景点
东禅寺自2004年起，每逢农历新年都会主办“平安

灯会暨花艺展”，并成为人们在新春期间观光景点之

一。

花灯展每年采用不同特色主题打造，集文化性、艺

术性、宗教性及教育性为一体，吸引百万民众参观。

历届花灯展呈曾以“共生吉祥”、“春来福到”

、“诸事圆满”、“子德芬芳，众缘和谐”、“生耕

致富”、“威德福海”等作为主题，呈献出动人意

境。

大马佛光山文教重镇
位于仁嘉隆新村的东禅寺，被外界赞誉为一所结合

传统丛林和现代化的修道场所，大马佛教的人文重

镇。 

东禅寺占地24英亩，1989年由星云大师亲临主持

动土仪式，建竣后正式于1996年启用，以“东禅佛

教学院”作为发展重心，成为我国佛教青年学佛的摇

篮。

寺内有大雄宝殿、修持中心、佛光缘美术馆、大讲

堂、大斋堂、大禅堂、视听教室、抄经堂、滴水坊、

蓝毗尼园及东禅佛教学院等建设，定期举办国际双语

短期出家修道会、八关斋戒、儿童青少年、教师学佛

营、禅修营、讲习会等。

继文化、艺术及旅游部在1997年9月7日，宣布把

东禅寺列为大马宗教景点后，雪州旅游局也在2003

年颁发“州级景观赛优秀奖”给东禅寺，奠定其作为

国内著名旅游景点的地位。

地址：PT2297,Jalan Sg.Buaya,42600 Jenjarom,Kuala 
Langat,Selangor.

电话：03-3191 1533

▲ 绚丽夺目的花灯，为东禅寺增添新春气氛。 ▲ 东禅寺花灯展，每年吸引逾百万参观人潮。 ▲ 孩童们在东禅寺的花丛间体会佛法之美。

▲ “敲一敲平安钟，愿我诸事如意吉祥。”

▼ 夜间在东禅寺在一片花灯下变成一幅人间美景。
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（莎阿南讯）《星洲日报》未经查证报导雪

兰莪州务大臣丹斯里卡立辞职的课题，引起外

界议论及抨击，促星洲应为其错误报道向大臣

卡立公开道歉。

《星洲日报》在1月23日封面报道，引述消息指公

正党最高理事会已议决要求撤换雪州大臣丹斯里卡

立，或由公正党雪州主席阿兹敏阿里取代。

该报在隔日24日上午更发出简讯，指雪州大臣卡

立已经宣布辞职，引起外界议论。星洲在20分钟后

再发简讯，承认较早的报道不实，并在简讯中向雪

州大臣道歉。

不过，这篇未经查证就草率报道的新闻，引起雪

州政府成员及公正党的不满。他们认为本身尊重国

内媒体，包括《星洲日报》的新闻自由，但媒体同

时必须对其新闻负责。

因此，既然星洲承认新闻有误事后应向受影响的

雪州大臣和人民道歉，以示专业和负责任。

星洲应专业报道
公正党瓜冷区部主席张睷洋说，《星洲日报》没

有经过求证，就报道该党最高理事会议决撤换雪州

大臣、大臣卡立宣布辞职等连串不确实新闻，引起

轩然大波，有必要公开道歉。

他说，新闻见报后，许多党员及执委纷纷拨电向

他查证，导致他必须逐一向党员澄清，以正视听。

“卡立良好管理及领导雪州，尽责履行大臣职

务，不可能突然宣布辞职。”

公正党班登区部主席查卡利亚指出，媒体在新闻

报道方面必须秉持道德及专业操守，对于任何道听

途说的传言，必须向相关单位或当事人求证后才报

导。

他说，媒体在发布任何有关卡立或雪州政府的新

闻前，应先向雪州秘书确认消息的真伪，不能捕风

捉影就大作文章。

他说，《星洲日报》有必要透露资料提供者的身

份，以证明馆方是以专业态度从事新闻工作。

“随着公正党总秘书及大臣办公室，已针对雪州

大臣易人及卡立辞职的错误报道做出澄清后，《星

洲》也必需向大臣及州政府公开道歉。”

16 焦 点
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雪州大臣辞职事件的错误报道，再次突显《星洲

日报》没以专业态度处理新闻工作。

虽然大臣卡立被撤换及辞职一事最终证实是子虚

乌有，但不实报道已对州政府及大臣造成伤害，也

令读者产生混淆。

误报雪州大臣辞职

须道歉
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喜迎新春 恭贺新禧
雪兰莪州政府农历甲午年开放门户

雪兰莪州务大臣丹斯里卡立
率雪州政府全体同仁敬贺

● 巴生武吉丁宜巨人霸级市场（Giant）

● 2014年2月9日农历正月初十（星期日）

● 上午10时至下午2时
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